

Fotos mit Märchenzauber

Bad Elster – Eigentlich sind es nur fotografierte Innenräume, Landschaften oder Städte, aber sie wirken wie nach einem Märchen gezeichnet, über-real durch eine ungewöhnliche Detailfülle, die durch die vielen Lichtabstufungen deutlich wird. „Die einfachste Form der HDR-Fotografie geht so: Ich mache von einem Motiv mindestens drei Aufnahmen, eine überbelichtete, eine unterbelichtete und eine normalbelichtete“, erklärten Gottfried Holzmüller und Horst Zander vom Fotoclub Vogtland, von dessen Mitgliedern die Ausstellungswerke kommen. Die gemachten Bilder bearbeitet man dann mithilfe eines Computerprogramms, indem man sie übereinanderlegt und dadurch ein neues Bild entstehen lässt. „Damit kann ein Fotograf die dunklen Stellen in einer Aufnahme, die normalerweise im Schatten liegen, umgehen. Das Bild wirkt dynamischer und macht viel mehr Einzelheiten sichtbar“, sagte Chris Seifert aus Treuen, ebenfalls Fotoclub-Mitglied, der die HDR-Fotografie auch selbst praktiziert. Im Rahmen des Elsteraner Kunstfestes, das sich in diesem Frühling um das Thema Fotografie dreht, präsentieren die Fotoclubler eine Zusammenfassung dieser besonderen Darstellungsform. Insgesamt hat der Verein rund 50 Mitglieder aus dem ganzen Vogtland, etwa 15 beschäftigen sich mit HDR-Fotografie. „Zu den jährlichen Kunstfesten überlegen wir uns immer ein spannendes Oberthema, das



Chris Seifert erklärte bei der Ausstellungseröffnung die HDR-Fotografie. Der Fotoclub Vogtland hat seinen Sitz in Plauen, im Kurhaus Bad Elster zeigen die Mitglieder Werke zu dieser Fotografie-Form.

Foto: K. Mädler

Fotografie-Motto hat diesmal wieder gut funktioniert“, meinte Heike Schlack, Verwaltungsdirektorin der Chursächsischen Veranstaltungsgesellschaft, zur HDR-Vernissage. Zwei Ausstellungseröffnungen, ein Fotografie-Workshop, eine Dia-Märchen-erzählung mit Ute Gallert vom Musiktheater SpielArt aus Zwota und das Konzert „Jazz für die Augen“ ge-

hörten dazu. Und Schlack verriet schon einmal die kommenden Kunstfest-Themen: Im nächsten Jahr dreht sich alles um Schmuck- und Textilgestaltung und 2016 ist ein Druckworkshop geplant. Die Sonderausstellung des Fotoclubs Vogtland zur HDR-Fotografie ist im Königlichen Kurhaus bis zum 22. Juni zu sehen.

Katrin Mädler